

La MRC de La Vallée-du-Richelieu dresse le bilan stratégique 2024-2025 de son Service du soutien aux entreprises

McMasterville, le 25 août 2025 – La MRC de La Vallée-du-Richelieu publie son Rapport annuel AEQ 2024-2025 du Service du soutien aux entreprises, révélant une autre année marquée par l'efficacité, l'engagement et l'impact mesurable auprès du milieu entrepreneurial régional.

Le territoire de la MRCVR compte 4 389 entreprises et plus de 40 000 emplois, dont 84 % dans le secteur tertiaire. Grâce à une population active hautement scolarisée et une croissance démographique projetée de 15 % d'ici 2041, la région confirme son positionnement stratégique comme pôle économique attractif.

FAITS SAILLANTS

Accompagnement structuré et performant

Dans le cadre de son entente avec le Réseau accès PME (anciennement Accès entreprise Québec), la MRCVR a accompagné 299 entreprises à différentes étapes de leur développement. L'approche personnalisée du Service, conjuguée à des outils adaptés et à une expertise reconnue, a permis de répondre de manière ciblée aux enjeux de croissance, d'innovation et de résilience des entreprises du territoire. Grâce à une stratégie de maillage efficace, le Service a effectué 216 référencement d'entreprise vers des partenaires clés. La MRCVR a poursuivi son rôle de facilitateur, assurant l'intégration des entreprises dans un écosystème entrepreneurial fort et cohérent. À l'intérieur de son offre d'accompagnement, la MRCVR a versé près de 139 000 \$ en subventions à travers trois fonds. Ces interventions ont généré des investissements locaux importants et contribué à la vitalité économique du territoire.

Développement des compétences

L'année a été marquée par la consolidation de la cellule Action Mentorat grâce à ses 16 mentor(e)s formé(e)s et reconnu(e)s par le Réseau Mentorat. Par ailleurs, 237 entrepreneur(e)s ont bénéficié de formations spécialisées et des séances d'information organisées en collaboration avec les différents partenaires de l'écosystème développement économique du territoire.

Mobilisation et rayonnement accrus

Le Rendez-vous entrepreneurial de La Vallée-du-Richelieu, tenu à guichet fermé à l'Hôtel Rive Gauche de Beloeil, a réuni 130 personnes autour des enjeux d'innovation, de transformation numérique et de la synergie de l'écosystème économique local. Le territoire a également été mis à l'honneur lors de la 27^e édition du Défi OSEntreprendre avec deux finalistes nationaux. Par ailleurs, la stratégie de communication a permis d'augmenter de 34 % le nombre d'abonné(e)s LinkedIn, d'accroître de 18 % l'audience de l'infolettre économique mensuelle et d'atteindre 9 839 pages vues sur la section en ligne dédiée au soutien aux entreprises. Ces résultats témoignent d'un engagement accru envers le dynamisme du milieu entrepreneurial.

Le bilan stratégique 2024-2025 complet peut être consulté sur le site Web de la MRCVR en suivant ce lien : [MRCVR – Rapport Annuel AEQ-2024-2025](#).

Citation

« L'excellence de notre équipe, conjuguée à la rigueur de nos actions et à l'engagement de nos partenaires, a permis de concrétiser les objectifs de notre Plan d'action pour l'année 2024-2025. Ensemble, nous poursuivons la construction d'un écosystème entrepreneurial solide, résilient et durable. »

Marilyn Nadeau, préfète de la MRCVR et mairesse de la Municipalité de Saint-Jean-Baptiste

Pour toute question ou demande d'accompagnement, la MRCVR invite les entrepreneur(e)s à contacter le Service du soutien aux entreprises de la MRCVR : aeq@mrcvr.ca | 1 877 464-4188.

À propos de la MRCVR

La Municipalité régionale de comté de La Vallée-du-Richelieu (MRCVR) est un organisme municipal à portée régionale qui regroupe les municipalités et les villes de la vallée du Richelieu, soit : Beloeil, Carignan, Chambly, McMasterville, Mont-Saint-Hilaire, Otterburn Park, Saint-Antoine-sur-Richelieu, Saint-Basile-le-Grand, Saint-Charles-sur-Richelieu, Saint-Denis-sur-Richelieu, Saint-Jean-Baptiste, Saint-Marc-sur-Richelieu et Saint-Mathieu-de-Beloeil. Son mandat est d'exercer les pouvoirs et les responsabilités que lui confère la *Loi sur l'aménagement et l'urbanisme* ainsi que le *Code municipal du Québec*. Couvrant un territoire d'approximativement 136 000 habitant(e)s, l'organisation interagit au niveau de l'aménagement du territoire et de la mobilité, du développement agricole, culturel, économique, social et touristique, de la sécurité incendie, des cours d'eau et des matières résiduelles. La MRCVR assume également la responsabilité de certains mandats que lui confèrent ses municipalités et villes ainsi que divers organismes partenaires.